

Nos limitamos á copiar lo que los colegas dicen del teatro Principal, de las compañías y de la empresa.

Y tal como lo dicen, lo ponemos á disposición de ustedes, y vamos andando.

EL PROGRESO

Luchamos por conseguir el bienestar de la humanidad, el progreso.

Hoy no existe un hombre inteligente que no se crea unido por hilos invisibles á todos los hombres pasados, presentes y futuros.

Somos los herederos de todos los que han muerto, los asociados de todos los que viven, la providencia de todos los que han de nacer.

Para probar nuestra gratitud á las mil generaciones que nos han hecho gradualmente lo que somos, preciso es perfeccionarla naturaleza humana en nosotros y á nuestro alrededor. Para dar gracias dignamente á los innumerables trabajadores que han hecho nuestra habitación tan bella y tan cómoda, es preciso entregársela más bella y más cómoda aún á las generaciones futuras.

Somos mejores y más felices que nuestros antepasados, hagamos que nuestra posteridad sea mejor y más feliz que nosotros. No hay hombre por pobre y, por mal que esté, que no pueda contribuir al progreso en cierta medida.

El que ha plantado un árbol ha merecido bien; el que lo corta y lo divide en tablas para hacer un banco, ha merecido bien, el que se sienta en un banco, toma la misma. Ha hecho un hombre más ilustrado, es decir, mejor.

El día que los hombres hayan adquirido el «summun» de la perfección, la humanidad no necesitará ni autoridades que la gobiernen, ni leyes que la rijan, ni códigos que la defiendan del criminal, ni ejércitos que la diezmen en estériles combates.

Cuando el hombre sea perfecto, acabarán los vicios y pasiones, que provocan, al presente, la lucha eterna de clases, las transacciones mercantiles é industriales se realizarán mediante la buena fé de los in-

dividuos, inspirados en el más recto espíritu de justicia. La moralidad, la justicia, el trabajo, serán patrimonio de todos y de cada uno de los individuos que forman la humanidad.

Entonces habrán desaparecido todos los obstáculos que hoy se oponen al mejoramiento de las clases llamadas proletarias, y estas ocuparán en el banquete social el puesto que les corresponde.

Esto es lo que pretenden los hombres justos y puede asegurarse que es la aspiración universal.

RAFAEL SEVILA LINARES.

Política conservadora

Leemos en un periódico local, que el papel Llorca ha experimentado en pocas horas una gran baja.

¿A qué se debe esto? Pregunta el aludido colega, y contesta que á misterios ó desengaños de la política sin ideas y sin entrañas.

No lo entendemos.

Nosotros creíamos en muy buenas relaciones á los señores Canals, y D. Pedro Llorca, y ahora salimos con que no hay tal cosa, y que el primero ha hecho un desprecio de su amigo y correligionario.

Téngase muy presente que el hombre de confianza en Alicante del Sr. Canals, el jefe del partido conservador local era el Sr. Llorca, ¿Qué ha pasado para ese cambio de proceder?

Por supuesto, que el Sr. Llorca si ha caído en desgracia estamos seguros de que conservará la integridad y libertad de su naturaleza moral, y la serenidad de su espíritu. La desgracia educa y purifica á los hombres; por eso se conceden merecidos elogios á los que saben mantenerse firmes en el deber lo mismo en la prosperidad que en el infortunio.

Ahora como final pasamos á reproducir lo que escribe ayer «El Correo» acerca de lo hecho por el diputado á cortes Sr. Canals:

«El Sr. Canals que en lo que va de mes ha hecho tres viajes á Alicante, regresó ayer á Madrid.

Antes de salir para la Corte manifestó, según nos aseguran amigos suyos, que

quedaba disuelto el comité electoral que presidió D. Pedro Llorca.

Conste, pues, que ni entre los amigos del Sr. Canals, ni entre los nuestros, ni entre ningún pinnate de la conservaduría alicantina, existe jefe hoy por hoy, ó mejor dicho si que existe uno con el beneplácito de todos, y ese jefe es el digno representante del Gobierno en esta Provincia, nuestro distinguido amigo D. Francisco Serrano Larrey.»

Dimisión de Weyler

Los rumores que circularon estos días, atribuyendo al general Weyler el propósito de cesar en el mando superior que desempeña en Cataluña, están plenamente confirmados. El viaje del general á Madrid no ha tenido otro objeto que el de ratificar su dimisión, exponiéndole verbalmente al jefe del Gobierno las razones que tiene para pedir el relevo en la Capitanía general de Cataluña.

Anteayer tarde celebró una extensa conferencia con el Sr. Dato, y aun cuando éste, según se dice, apeló á toda clase de recursos para disuadirle del propósito aquél, Weyler se mantuvo en el mismo, negándose á continuar en el puesto de confianza que le está encomendado.

Vista esa actitud irreductible de Weyler, dase como seguro que el nombramiento del general que haya de sucederle en aquél mando, será hecho tan pronto como D. Alfonso regrese del extranjero.

Un empréstito

En nuestro número del otro día publicamos las bases para la emisión de un empréstito de 300.000 pesetas en obligaciones de 300 pesetas cada una.

Hoy nos hemos de ocupar del pliego de condiciones para la segunda emisión de dicho empréstito, que se denomina, Serie E, que costará de 600 obligaciones é importará 300.000 pesetas.

Las obligaciones se adjudicarán en pública licitación, el día 29 del mes actual presentándose las proposiciones en pliegos cerrados, comenzándose á admitir éstos, á las diez de la mañana de dicho día, y procediéndose á la apertura de los mismos á las doce horas.

La adjudicación se hará en el acto, de

menor á mayor número de obligaciones pedidas.

Este papel renta un interés del 5 por 100 anual, libre de toda clase de gravámenes y está garantizado por todos los ingresos de la Junta, que ascienden próximamente á unas 220.000 pesetas anuales, y por las 400.000 pesetas que el Estado concede todos los años como subvención.

La mencionada garantía es sólida y el interés es inmejorable, por lo que desde luego es seguro que será un éxito esta emisión de obligaciones.

Otra vez «La Bombilla»

«La Bombilla», establecimiento de cierta índole que existe en la calle de Liorna, pertenece al número de los que dan que hablar. Por esta razón se ha hecho célebre y es conocido de la policía.

Allí se baila y acude la gente maleante, no siendo raros sino frecuentes los escándalos y las reyertas, á altas horas de la noche.

Hace poco el gobernador, nos dicen ordenó, que dadas las doce de la noche se cerrase «La Bombilla»; pero si esa orden se dió no se cumple, y los vecinos de la calle de Liorna lo lamentan.

En resumen: que las autoridades deben disponer que esa «Bombilla» entre en caja ó clausurarla.

Registro civil

Durante las últimas vinticuatro horas se han practicado en este establecimiento las inscripciones siguientes:

NACIMIENTOS

Gregorio Carratalá Campos.
Pacundo Carreros Arias.
Josefa Gimenez Aborcillo.
Sofia Ayela Llobregat.

DEFUNCIONES

Rosa Lloret Llinares.
Remedios González Sirvent.
Encarnación Forner Pastor.

MATRIMONIOS

Ninguno.

M. Amab, es enojo y no una simpatía etérea, una ración magtética, un alambicamiento estúpido.

Esto hubiera dicho M. Villón, y acaso aquel hombre acostumbrado á deducir de los números todas las verdades que contienen, habia dado con la verdad moral de las multiplicadas agitacione: de Julia acaso diria bien M. Villón ¿Pero qu'én hubiera creído fundado semejante raciocinio alno otro ca'ose como é? Por otra parte ¿hay otra cosa más odiosa en el mundo que un hombre que tan fríamente calcula? si por cierto; hay otra cosa mil veces más aborrecible; el hombre que no es amado y que tiene razón:

Si; para M. y matema Thoré tenía Lula razón cuando decía que no había que contar con M. Amab, que no iría, que era un hombre indiferente á las pesadumbres de la familia; que en todos casos no se debía esperar mucho de una intervencion que acaso protegeria más á la culpable que á la víctima; y otras

mil cosas que acaso hubiesen hecho entallar los sentimientos ocultos en el corazón de Julia si no se hubieran oido de repente en la calle los pasos de un caballo que se paró á la puerta, y si en el mismo tiempo no se hubiera presentado Amab.



Teatro Nuevo

Todas las noches funciones por seccion con cambio diario de programa.

Preferencia, 0'15 cts; general, 0'5.

Salon Moderno

Todas las noches funciones de cinematografo, desde las seis á las once de la noche

Prezios: Preferencia, 15 céntimos.

Entrada general, 5. idem.

Cine-Sport

Todas las noches estrenos de notabilidades por las La casa que mayores atracciones ofrece al publico.

Preferencia 0 céntimos. — Entrada general 15 dem.

Salon Novedades

Todas las noches funciones de cinematografo y variedades, desde las seis á las once de la noche.

Preferencia, 30 céntimos. — Entrada general 15 dem.

La Compañía Gorjé

Con la zarzuela «Campanone» hizo su debut en el Teatro Jofre, de Ferrol, la Compañía de Pablo Gorjé, que acaba de actuar en el teatro Rosalía Castro de la Coruña.

La prensa ferrolana dedica calurosos elogios a toda la Compañía, y especialmente al director, que encarnó admirablemente, como aquí lo hizo, el personaje D. Pánfilo.

Para ayer se anunciaba «El Trovador», obra con la cual habrá hecho su debut el tenor Elías.

CRUZ ROJA

Ayer mañana visitaron al señor obispo una comisión de la Cruz Roja, presidida por el ilustrísimo señor don Antonio Martínez Torrejón.

Los señores que la integraban han salido satisfechísimos de las atenciones que con ellos ha tenido el señor obispo.

Un hombre muerto

Al llegar ayer el tren correo procedente de Madrid a la estación de Novelda, fué avisado el jefe de la misma D. Rafael Fernández, por la viajera Teresa Pérez, que su marido Antonio Gallardo Selva, natural de Crevillente, había fallecido durante la marcha del tren, en el vagón de 3.ª clase en que ambos viajaban desde Madrid.

El juzgado instruyó las correspondientes diligencias, de las que resultaron que Antonio Gallardo falleció a consecuencia de un ataque de apoplejía cerebral y pulmonar.

Monumento a Esquerdo

Queda abierta la suscripción pública para la erección de un monumento que perpetúe la memoria del ilustre patricio don José María Esquerdo, en su pueblo natal Villajoyosa.

Se admiten donativos en esta redacción, Alfonso el Sabio, 26, Entresuelo, y son tesoreros los Sres. D. José Buades del comercio en Villajoyosa (Alicante) y D. Juan Godoy Carabanchel Bajo (Madrid), á quienes pueden dirigirse las personas y entidades que deseen contribuir á esta suscripción.

Las Administraciones de Correos de Villajoyosa y Carabanchel, reciben y expiden valores declarados y Giros Postales

SOPA ITALIANA LEGITIMA

de la acreditadísima casa Alfonso Forte de Nápoles, Italia).

El antiquísimo y tan conocido Establecimiento de Ultramarinos y Salchichería Extremeña de SERAFIN SANCHEZ, que no perdona medio ni sacrificio en dotar su establecimiento de todo lo más selecto acaba de recibir un variado surtido de las referidas pastas, tan selectas que no dudamos llenarán los deseos de los más exigentes en el arte culinario.

Exquisito Queso de Parma para macarones á la Juliana.

Recomendamos una vez más al público en general, casa tan acreditada.

Alameda, 19 y Pórtico de Ansaldo, 4.

Servicio á domicilio.—Teléfono, núm. 28

Casa fundada en 1866.—ALICANTE

NOTICIAS

COCINA ECONOMICA

Comida para hoy día 29.—Abichuelas con carne y arroz patatas.

El día treinta del actual mes de Noviembre, termina el plazo de recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales, estando dicho día (domingo) abiertas las oficinas recaudadoras á las horas de costumbre, de 9 á 12 mañana y de 4 á 6 tarde, con objeto de no perjudicar los intereses del público.

En la mañana de ayer, se han retirado de la venta un gran número de panes faltos de peso, los cuales han sido distribuidos entre los asilos.

En el mitin que se ha de celebrar hoy á las nueve de la noche en el local de la Casa del Pueblo, en favor de la libertad de conciencia, tomarán parte entre otros oradores, el ilustrado abogado de la corte don Carlos Aranjó y el excuro católico don Agustín Arenales, cura párroco que fué de un pueblo de la provincia de Salamanca.

¡ATENCIÓN! ¡ATENCIÓN!

¡E caso lo merece.

La Competidora Española, que esta ha establecida en la calle de Bailén, se ha trasladado á la de Sagasta, número 3.

Se anuncia una verdadera liquidación de géneros baratos y útiles para las familias.

Los forasteros pueden acudir á este surtido almacén, allí encontrarán cuanto deseen.

No olvidarse, la calle Sagasta, 53.

El Sr. Campos ha recibido 200 tubos de linfa para aplicarlas á las dos terneras cedidas por el Sr. Soler al Ayuntamiento, con el fin de obtener el suero correspondiente, directamente de la ternera.

ADVERTENCIA

La Administración suplica á todos aquellos corresponsales y suscriptores que se hallan en descubierto con la misma, procuren nivelar sus cuentas; pues le sería muy sensible proceder contra ellos y suspender el envío del periódico á quien no considera sus amigos.

ULTIMAS NOVEDADES

En el acreditado bazar González Hermanos (casa Maylin) se han recibido los últimos modelos de aparatos eléctricos, los cuales revelan elegancia y buen gusto, recomendables dentro de los económicos precios que han hecho popular á tan acreditada casa.

Para primeros del próximo diciembre, es esperado en esta capital, el diputado á Cortes por la circunscripción D. Enilio Diaz Moreu.

Anteanoche falleció la virtuosa señora doña Irene Cernuda, esposa del consignatario de vapores de esta capital, D. José Carrataiá.

A la distinguida familia de la finada enviamos nuestro pésame.

CASA DE SOCORRO

Guardia para hoy.—Médicos: D. Francisco Albero y D. Ladislao Avela. Practicante: D. Antonio Orenca.

BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10 000.000 de pesetas completamente desembolsadas

— OISA OENIBAE EN CARTAGENA —

SUJURISALIAS: Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Lora, La Unión, Aguilón, Orihuela, Mazarrón, Ojeda, Caravaca, Elche, M. Lilla, Yecla, Cádiz, Almería y Al. de

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—De cuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia SIN COBRAR PREMIO ALGUNO.—Cartera de crédito.—Giros telegráficos.—Estronaciones.

Horas de Caja, de 9'30 á 1 y de 2 á 4 tarde

Abono á las cuentas corrientes los siguientes intereses:

Cuentas corrientes disponibles á la vista por 100 anual.

Cuentas corrientes disponibles á 8 días 1'5 por 100 anual.

Imposiciones á fecha fija, 2 por 100 anual

Abono á sus imponentes intereses á razón de 2 por 100 anual.

CAJA DE AHORROS

RESERVA

Saldo anterior.	15.747.065 61
Imposiciones de ante la semana.	538.589 78
Suma.	15.285.584 44
Retiros.	491.485 66
Saldo	15.479.169 06

Alicante 28 de Noviembre de 1913.

BODA

El miércoles día 26 tuvo lugar en Petrel el casamiento de nuestro distinguido amigo D. Paulino Mestre, hijo de nuestro respetable amigo el gobernador civil de Córdoba, con la bellísima señorita Irida Amat.

Fueron padrinos la señora doña Francisca Arques de astillo y nuestro buen amigo el distinguido abogado don Antonio Martínez Torrejón.

Terminada la ceremonia religiosa (los recién casados, sus padrinos y la distinguida concurrencia, fueron obsequiados con un espléndido lunch en la casa de los padres de la novia.

Los nuevos esposos salieron el mismo día para Valencia y otras capitales.

Los deseamos una eterna luna de miel.

El crimen de Elche

No se ha adelantado nada en el descubrimiento del autor ú autores del asesinato de José Lillo, y como tiempo transcurrido basta creemos nosotros en los catorce días que hace se cometió el crimen, para haberse hecho luz.

No recogemos aquí versiones acerca de lo que dijo una mujer que dicen que vió á Lillo acompañado de dos hombres pasar por el puente en Elche, y del carnaje que estaba parado á la puerta de un ventorrillo el domingo, porque nos falta espacio y porque como indicios ó pista para orientar á la justicia están los pedazos de letras y cartas que aparecieron al siguiente día del crimen, no solo en Elche, si que también en la escollera del contramuelle de Alicante y en varios sitios.

El Juez instructor decretó la libertad de los detenidos en los primeros momentos, y de las visitas del Juzgado al despacho del Sr. Lillo, examen de los libros de contabilidad y de cuantas diligencias se han practicado, nada en claro se ha descubierto, sea por las sea por nefas. De la autopsia que se practicó en el cadáver resulta desechada la versión del suicidio, y demostrado que Lillo murió asesinado.

La opinión pública está indignada al ver que se trate de hacer creer que una pitera puede producir una herida uniformemente cuadrícula.

El embrollo es cada vez mayor.

UN MAL NIÑO

Los de seguridad 28 y 47 presentaron en la inspección de vigilancia á José Ortiz Belda por haber amenazado de muerte á sus padres y haberle causado una herida contusa en la mano izquierda al autor de sus días.

Al conducirlo á la inspección, insultó también á los de Seguridad.

Se alquila amueblado

Un hermoso piso principal de la casa número, 9, de la plaza de la Reina Victoria. Consta de cinco habitaciones en las cuales hay seis camas inmejorables. Además tiene una sala espaciosa con piano un despacho; comedor; agua y luz eléctrica, viéndose el mar desde sus balcones y se halla á diez pasos del tranvía que conduce á los baños. Darán razón en el mismo piso y Don Juan Sansano, oficial del instituto de esta ciudad

ANIS Y CANTUESO

DE

Queremón Alfonso de Monovar

De venta, en Ultramarinos, Cafés y Cervecerías.

ULTIMA HORA

(Por telégrafo)

Madrid 28.

Círculos siguen hablando ruptura gobierno Romanones cuestión encasillado desde luego número diputados proponiase y en cambio Garcia Prieto Melquiades traerán bastantes más de lo que suponíase diferencia ahondando bastante á tratar candidatura Madrid gobierno quiere figure un prietista. Romanones negose rotundamente considerándolo como agravio personal no llegado acuerdo monárquicos lucharán separadamente lo cual daría triunfo candidatura republicana íntegra.

Conflicto estudiantes no mejora estudiantes quieren Sanchez Guerra deles explicación esperan hasta lunes después dicen hallanse dispuestos protesta violentamente toda España.

Toledo llegó Romanones banquete. Romanones discurso diciendo que no quiere pactos con conservadores y que actas vez buscarlas gobernación viene ganarlas en distritos.

Bolsa 79'00 6'50.

Imp. E. Pervan Alfonso el Sabio, 26.

